



JOSUÉ 7:1, 10-12, 20-26

LECCIÓN: EL PECADO DE ACÁN –

INTRODUCCIÓN:

Los hombres armados y los sacerdotes habían dado siete vueltas alrededor de la muralla de Jericó en el séptimo día. Entonces, a la señal del largo toque de la trompeta de los cuernos del carnero, gritaron, y las paredes cayeron. Todos los seres vivos de la ciudad fueron destruidos, excepto Rahab, la prostituta y su familia. Josué les dijo que fueran a su casa y la sacaran para que ella y sus seres queridos vivieran. A partir de entonces, vivió con los israelitas. Los israelitas quemaron la ciudad y todo lo que había en ella, excepto los utensilios de plata, oro, bronce y hierro que debían guardarse para el tesoro del Señor. Josué pronunció una cruz sobre cualquiera que intentara construir una ciudad o reconstruir sobre los cimientos la ciudad de Jericó. El primogénito de su persona moriría cuando él comenzara a construir (poner los cimientos) y su hijo menor moriría al terminar (establecer la puerta). Sacrificar a un primogénito en la fundación de una ciudad no era raro para los antiguos paganos. La predicción de Josué se cumplió en el tiempo de Acab, uno de los reyes más malvados de Israel (**1 Reyes 16:34**). Indudablemente, el propósito del misterioso método de Dios para apoderarse de Jericó fue diseñado para probar la obediencia de Israel a la Voluntad de Dios. Además, resultó infundir aún más miedo en los corazones del enemigo cuando los muros se derrumbaron. Y el propósito mayor mostró y reafirmó la fe de Israel en el liderazgo de Josué. Dios estaba con Josué como lo estaba con Moisés. Y a partir de esto, la fama de Josué se extendió por todo el país.

LECCIÓN I. PECADO COMETIDO JOSUÉ 7:1

7:1 Pero los hijos de Israel cometieron una transgresión en el género maldito: Este versículo es una continuación del versículo anterior: **Capítulo 6:27: "Y Jehová estaba con Josué; y su fama se extendió por todo el país"**. Vemos que Dios estaba con Josué, "**Pero...**" ¿Por qué hay un "**pero**"? Aunque tuvieron la victoria contra Jericó, sucedió algo que no debería haber sucedido. El Señor estaba con Josué porque él era obediente en todo lo que Dios le decía que hiciera. Sin embargo, el pecado entró en el campamento de los hijos de los israelitas. Cayó sobre todos los hijos de Israel porque cuando uno peca, es sobre todos. Israel cometió una "**Ofensa**" (Heb ma'al) que originalmente significaba cubrirse como una prenda de vestir. Por lo tanto, el sustantivo pasó a significar un acto engañoso o una apropiación indebida de una propiedad considerada sagrada. Este pecado cometido fue contra Dios. Al tomar Jericó, se ordenó a los israelitas que perdonaran a Rahab y a su familia y que se abstuvieran de las "**cosas malditas**", es decir, los ídolos y las cosas asociadas con la adoración demoníaca y depravada del pueblo de Canaán. Esto ha causado un revés en la mano de Dios al moverse con ellos.

7:1b ... porque Acán, hijo de Carmelo, hijo de Zabdif, hijo de Zera, de la tribu de Judá, tomó de lo maldito, y se encendió la ira de Jehová contra los hijos de Israel. El culpable ha sido identificado. El pecado de los hijos de Israel fue por causa de un hombre llamado Acán. El <https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





culpable de tomar la cosa maldita fue Acán, pero la ira de Dios cayó sobre todos los hijos de Israel. Los contaminó a todos.

Esta experiencia de Acán ilustra cómo el pecado de un individuo tiene consecuencias para la familia y la comunidad. Por injusto que parezca, el mal de uno afecta negativamente a los demás. La responsabilidad individual y la culpa corporativa a menudo van de la mano.

NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 2-6

7:2-6 Josué envía hombres de Jericó a Hai para espiar o explorar el país. El nombre "Ai" significa "ruinas". Los espías regresan a Josué y le dicen a Josué que envíe dos o tres mil hombres para ir contra Hai. Josué ahora recibe instrucción de los hombres en lugar de Dios. Y los habitantes de Hai los derrotaron. Ahora bien, esta batalla no fue como la batalla de Jericó. En esta batalla unos 36 israelitas fueron asesinados por el pueblo de Hai. Confiaban en que Dios iría en contra de Jericó; sin embargo, confiaban en sí mismos para ir en contra de Ai. No se mencionó la búsqueda de Dios en esta batalla; no hubo mención de Dios hablándole a Josué hasta después de la batalla. Las fuerzas israelitas deben haber estado en estado de shock porque sus corazones se derritieron, y la mano del Señor aparentemente había sido quitada de ellos. Al enterarse de la derrota de sus fuerzas, Josué demostró su profunda tristeza y humillación. Rasgó sus vestiduras y cayó rostro en tierra delante del arca hasta el anochecer, mientras él y los ancianos se cubrían la frente de polvo.

NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 7-9

7:7-9 Josué comienza a orar preguntando a Dios: ¿Por qué han venido al otro lado del Jordán para ser entregados a los amorreos y ser destruidos? ¡Los problemas siempre pueden humillarnos al ver nuestra necesidad de Dios después del hecho! Josué le recuerda a Dios que estaban contentos al otro lado del Jordán, y ahora están huyendo de sus enemigos; y los cananeos y todos los demás se enterarán de esto. ¹Josué ve todo esto como una vergüenza que han traído sobre Dios, y esto les daría a sus enemigos confianza para venir contra Israel. Cuando los cristianos, que son los representantes de Dios en la tierra, van en contra de Dios y se ven mal, difaman a Dios, así como a la persona.

VOLVER A LA LECCIÓN: PECADO COMETIDO JOSUÉ 7:10-12

7:10 Y Jehovah dijo a Josué: --Levántate, ¿por qué te acuestas así en tu rostro?— Dios comienza a hablarle a Josué diciéndole: levántate, levántate de la tierra, levántate de tu rostro. Esto es después del hecho de que no consultaron a Dios antes, y Josué realmente no sabía lo que había sucedido; lo que estaba pasando, ¡pero Dios lo hizo! Por eso siempre es bueno consultar a Dios; ¡Primero busca Su consejo primero, y mira si tienes paz al respecto! Cuando no sepas qué hacer, ¡pregúntale a Dios!

7:11 Israel ha pecado, y también ha transgredido el pacto que yo les había mandado, porque aun han tomado de lo maldito, y también han robado, y también disimulado, y lo han puesto entre sus propios bienes. Dios comienza a decirle la verdadera razón por la que no ganó la batalla en Hai, ¡porque hay pecado en el campamento! ¡Dios no llama el nombre de nadie, pero llama a Israel como los transgresores de Su pacto! Han tomado de la cosa maldita, y también

¹ <http://www.lovetheLord.com/books/joshua/07.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





la han robado, y la han disimulado (han puesto una apariencia falsa, han ocultado algo con pretexto) y la han mezclado con sus propios bienes. El punto es: la verdad siempre encontrará su camino a la superficie.

7:12 Por tanto, los hijos de Israel no pudieron estar en pie frente a sus enemigos, sino que volvieron la espalda ante sus enemigos, porque eran malditos. En estos tres versículos (10, 11, 12), Dios muestra por qué la oración no era necesaria en ese momento; Dios muestra Su presencia; Y Él da una pausa hasta que Israel aclare el problema.

- **Oración:** Josué tuvo que levantarse de su rostro y no clamar por estas personas porque Dios se negó a escuchar a Josué despotricar sobre por qué fueron traídos allí para ser dejados en paz.
- **Presencia:** La presencia de Dios siempre está presente, siempre lista para las personas que le obedecen. Sabía que el pueblo había ofendido a Él; lo habían dejado, y no él los había dejado a ellos.
- **Problema:** Dios no estará en medio de personas desobedientes. Esperaba que se arrepintieran y quitaran de en medio de ellos lo maldito. ¡Había un problema, Israel, y eras tú!

Por lo tanto, cuando una persona falló, todos fallaron. Si el pecado de Acán quedaba impune, estallarían el saqueo ilimitado. La nación en su conjunto tuvo que asumir la responsabilidad de impedirlo. ¿No gritó Caín y dijo: "**¿Soy yo el guardián de mi hermano?**" Seguramente, él era y parece como si Dios pensara así desde el Génesis. ¿Alguna vez has estado en un salón de clases y una persona hizo algo malo y el perpetrador no fue atrapado, por lo que todos tuvieron que soportar el castigo? ¿O es que tu madre ha castigado a todos los niños por la desobediencia de una persona? O estabas en un equipo deportivo, y uno se equivocó, y todos tuvieron que dar vueltas como castigo. ¿Alguien ha visto la película Coach Carter? Entonces sabes de lo que estoy hablando. Todos somos responsables de nuestros hermanos; Todos somos un solo cuerpo. Esto es lo que Dios quiere que veamos y sepamos. Fue tan malo para Israel que le dieron la espalda; huyeron de sus enemigos, y porque estaban de espaldas a los soldados de Hai, murieron 36 hombres. Fueron a la batalla sin que su estandarte estuviera sobre ellos. Por lo tanto, Israel, siendo una nación santa para Dios, es contaminado (deshonrado). El pecado te hará correr de todo tipo de maneras. Dios no podía estar en la mezcla de sus pecados. Primero tiene que limpiarlo.

NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 13-19

No es necesario que Uds. llamen el nombre de una persona, todos (todos) tuvieron que ser purificados; Limpia; santificados como un todo porque en este punto no podían hacer frente a sus enemigos. Antes de que los israelitas cruzaran el Jordán, tuvieron que pasar por esta misma purificación. Tales ritos preparaban a la gente para acercarse a Dios y les recordaban constantemente su pecaminosidad y Su santidad. Las tribus por tribus tenían que salir, luego por familias, y luego el hombre por hombre era llevado por sorteo ante el Señor.

Por lo tanto, el que había tomado esta cosa maldita y todo lo que tenía, iba a ser quemado con fuego porque había violado el pacto del Señor y había traído calamidad sobre todo Israel. Cuando Josué llevó a las tribus delante de Jehová, Judá fue la tribu escogida por



TEMPTATION: THE ANALYSIS OF A SUCCESSFUL TRAP			
Satan	Eve	Achan	David
A perfect, anointed cherub (Ezek. 28:12, 13)	The perfect creation of God (Gen. 2:18, 22, 23)	A member of the tribe of Judah (Josh. 7:1)	The king of Israel (2 Sam. 12:7)
↓	↓	↓	↓
Saw God's glory (Ezek. 28:13)	Saw the fruit (Gen. 3:6)	Saw the treasures (Josh. 7:21)	Saw a woman (2 Sam. 11:2)
↓	↓	↓	↓
Desired to be like Him (Is. 14:13, 14)	Desired to be like God (Gen. 3:6)	Coveted what God had specified as His (Josh. 7:21)	Desired the wife of another man (2 Sam. 11:2)
↓	↓	↓	↓
Took what he wanted (Is. 14:14; Ezek. 28:6)	Took the fruit (Gen. 3:6)	Took the spoils of battle (Josh. 7:1, 21)	Took her for himself (2 Sam. 11:2-5, 26, 27)
↓	↓	↓	↓
Became the enemy of God (Is. 14:15; Ezek. 28:9)	Ushered sin into the world (Gen. 3:7, 11-13, 16)	Hid the valuable objects (Josh. 7:21)	Lied and created a web of deception (2 Sam. 11:6-15)
	↓	↓	↓
	Was expelled from the Garden of Eden (Gen. 3:23, 24)	Caused the defeat of a nation (Josh. 7:12)	Caused the death of Uriah (2 Sam. 11:16, 17, 21)
		↓	↓
		Destroyed himself and his family (Josh. 7:11, 15, 24, 25)	Broke fellowship with God (Gen. 12:7-12)

sorteo; luego la familia de Judá, que escogió a los zeraítas individualmente (hombre por hombre), que escogió a la familia Zabdi individualmente (hombre por hombre), que escogió a Acán. Se le mandó confesar su pecado a Dios; para que Dios reciba la gloria. ¡Cuéntalo todo y no te guardes nada!

II. EL PECADO TRATÓ CON JOSUÉ 7:20-26

7:20 Entonces Acán respondió a Josué, y dijo: --He aquí que he pecado contra el Señor, Dios de Israel, y así he hecho: —¡El pecado se ha revelado! ²²Acán se da cuenta de que ha sido atrapado, y comienza a confesar su pecado en detalle. Sabe que su única oportunidad es el perdón.

7:21 Cuando vi entre el botín un hermoso vestido babilónico, doscientos siclos de plata y una cuña de oro de cincuenta siclos de peso, entonces los codicié y los tomé, y he aquí que están escondidos en la tierra, en medio de mi tienda, y la plata debajo de ella. Él lo dice todo: Uno de los diez mandamientos de Dios es: "No codiciarás". "Codiciar" significa desear lo que no se tiene. Acán ha quebrantado la Ley de Dios. No confesó, hasta después de que lo descubrieron. Es demasiado tarde para el perdón. La plata y el oro pertenecían a Dios, por lo que él ha robado al Señor. La vestidura babilónica era inmunda y debería haber sido quemada. Sabía lo malo que era esto, así que enterró las cosas en el suelo de su tienda. Puntos para recordar:

1. Acán fue directamente responsable de la muerte de al menos treinta y seis hombres.
2. Acán le había robado a Dios. No solo había robado a Jericó, ¡había robado a Dios! Los metales preciosos de Jericó fueron designados para la tesorería de Dios.
3. ¡Acán nunca se arrepintió! Sí, confesó, pero el texto nunca dice que mostró remordimiento y se arrepintió de su pecado.

7:22 Entonces Josué envió mensajeros, y corrieron a la tienda, y he aquí que estaba escondida en su tienda, y la plata debajo de ella. Los mensajeros enviados por Josué encontraron la cosa maldita tal como Acán había dicho. Lucas 12:2 dice: "Porque no hay nada encubierto que no haya de ser revelado, ni oculto que no haya de ser conocido". Como lo expresamos en nuestras palabras, 'lo que se hace en la oscuridad saldrá a la luz'. ¡Tiene un gran significado! Bueno, este

² <http://www.lovetheLord.com/books/joshua/07.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 8 DE OCTUBRE DE 2023

es el caso de Acán. Sus hazañas realizadas en la oscuridad no podían ocultarse por más tiempo. Le costó a él y a su familia un gran castigo.

7:23 Entonces los sacaron de en medio de la tienda y los llevaron a Josué. a todos los hijos de Israel, y los puso delante de Jehová. Las cosas malditas fueron sacadas de la tienda de Acán y todos, incluido Josué, tuvieron la oportunidad de ver qué les había causado tantos problemas. Todos estos botines fueron traídos y puestos delante de Dios. La ofrenda al Señor era la parte fácil; el castigo de Acán y su familia fue más difícil.

7:24 Josué, y todo Israel con él, tomó a Acán hijo de Zera, la plata, el vestido, la cuña de oro, sus hijos, sus hijas, sus bueyes, sus asnos, sus ovejas, su tienda y todo lo que tenía, y los llevaron al valle de Acor. Acán subestimó a Dios y no tomó en serio sus mandamientos. Puede haber parecido poca cosa para Acán, pero los efectos de su pecado se sintieron en toda la nación, especialmente en su familia (no se menciona a ninguna esposa, solo a los hijos e hijas). Al igual que Acán, nuestras acciones afectan a más personas que a nosotros mismos. ¿Recuerdas a Korha (Núm.16) y su familia y todos aquellos que se pusieron de su lado? Hubo quienes vinieron contra Moisés y Aarón, Dios ejecutó un juicio rápido y final contra Coré, Datán, Abiram y todas sus familias cuando la tierra se abrió y se los tragó a todos por su rechazo a Moisés y Aarón. También podemos mirar las noticias de hoy sobre cómo el pecado de uno afecta a toda una familia. Aquí, en esta lección, todo y todos fueron llevados al Valle de Acor que significa "problema", debido al pecado de Acán. Los israelitas sintieron las consecuencias que traía. Podemos ver que la familia es tratada como un todo. Acán era el cabeza de familia; si él prosperaba, la familia prosperaba; Si él sufrió, ellos también.

7:25 Y Josué dijo: --¿Por qué nos has turbado? El Señor te turbará hoy. Y todo Israel lo apedreó con piedras, y los quemó con fuego, después de haberlos apedreado con piedras. Muchos israelitas ya habían muerto en batalla a causa del pecado de Acán. Aquí, Josué le pregunta a Acán por qué ha traído este problema; esta calamidad sobre ellos ese día. Luego dice: "*Dios traerá problemas (calamidades) a Acán hoy*". Acán y toda su familia debían ser apedreados y, después de la lapidación, quemados con fuego para que no quedara ningún rastro de Acán o de su familia en Israel.

7:26 Y levantaron sobre él un gran montón de piedras hasta el día de hoy. Y el Señor se apartó de la furia de su ira. Por eso el nombre de aquel lugar fue llamado: Valle de Acor, hasta el día de hoy. Un montón de piedras se amontonaron sobre ellos. Este montón de piedras sería un recordatorio constante de lo que traerá el pecado. Y el Señor se apartó de la fragilidad de su ira. Todavía se llama "**El valle de Acor**" hoy en día (que significa problema). ¡A medida que el pecado fue quitado del campamento, Israel es restaurado de nuevo a Dios!

RESUMEN:

1Los hijos de Israel habían cometido una transgresión en el género maldito por causa de un hombre llamado Acán, y la ira del Señor se encendió contra los hijos de Israel. 10-12 Y Dios





PITWM VERSE BY VERSE 8 DE OCTUBRE DE 2023

comienza a hablar a Josué diciendo: Levántate, levántate de la tierra, levántate de tu rostro. ¡La verdadera razón por la que no ganó la batalla en Hai fue porque el pecado está en el campamento! ¡Él llama a Israel como los transgresores de Su pacto! Han tomado de la cosa maldita, y también la han robado, y la han disimulado (han puesto una apariencia falsa, han ocultado algo con pretexto) y la han mezclado con sus propios bienes. Por lo tanto, los hijos de Israel no podían estar delante de sus enemigos, sino que volvían la espalda delante de sus enemigos, porque eran malditos, y no tendrán más la presencia de Dios, si no destruyen a los malditos que hay en ellos (**7:10-12**).

20; El pecado se ha revelado! ³Acán sabe que lo han atrapado, y comienza a confesar su pecado en detalle. Él sabe que su única oportunidad está en el perdón. **21Él lo cuenta todo. La plata y el oro pertenecían a Dios**, por lo que él ha robado al Señor. La vestidura babilónica era inmunda y debería haber sido quemada. Sabía lo malo que era esto, así que enterró las cosas en el suelo de su tienda. **22Los mensajeros enviados por Josué encontraron la cosa maldita, tal como Acán había dicho. 23Fueron sacados de la tienda de Acán, y todos, incluido Josué, tuvieron la oportunidad de ver qué les había causado tantos problemas.** Todos estos botines fueron traídos y puestos delante de Dios. **24Josué, y todo Israel con él, tomó a Acán, y la plata, y el vestido, y la cuña de oro, y sus hijos, y sus hijas, y sus bueyes, y sus asnos, y sus ovejas, y su tienda, y todo lo que tenía, y los llevó al valle de Acor, que significa angustia. 25Muchos israelitas ya habían muerto en la batalla a causa del pecado de Acán. Aquí, Josué le pregunta a Acán por qué ha traído este problema, esta calamidad sobre ellos. Luego dice: "Dios traerá problemas (calamidades) a Acán hoy".** Acán y toda su familia debían ser apedreados y, después de la lapidación, quemados con fuego para que no quedara ningún rastro de Acán o de su familia en Israel. **26Aquel día se amontonó sobre ellos un montón de piedras .** Y el Señor cesó de enojarse. El nombre de ese lugar fue llamado, "**El valle de Acor**", hasta el día de hoy (**7:20-26**).

APLICACIÓN:

Cuando vayas a una batalla, asegúrate de que Dios esté en la batalla contigo; Nuestro corazón se ha arrepentido del pecado porque el pecado no debe tomarse a la ligera porque hace que seas derrotado incluso antes de que comiences. ¿Crees que Dios ve tu pecado y le hace un guiño o crees que viene a perseguirte? ¿Todavía está al acecho de las próximas consecuencias? Tenemos que darnos cuenta de que el pecado nos afecta más que a nosotros. ¡Arrepiéntete cuando sepas que debes hacerlo! Dios sabe cómo lidiar con la desobediencia en Su tiempo. Y él puede restaurarnos de nuevo a una posición correcta con Él cuando nos arrepentimos del pecado.

Santiago 1:14-15 dice: *"Pero todo hombre es tentado, cuando es apartado de su propia concupiscencia, y es seducido. Entonces, cuando la concupiscencia ha concebido, da a luz el pecado, y el pecado, cuando se consuma, da a luz la muerte".*

³ <http://www.lovetheLord.com/books/joshua/07.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>

